

# Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées

Six ans déjà que notre communauté de Communes Beaujolais Pierre Dorées a pris la suite des quatre communautés préexistantes sur le territoire.

Aujourd'hui forte d'un peu plus de 52000 habitants, de ses 32 communes et de ses 36 villages, elle a pris place dans le paysage intercommunal Rhodanien et Beaujolais.

L'année qui s'achève a largement contribué à cet enracinement et à l'animation de notre territoire. Nous avons accueilli la commune de Jarnioux qui a intégré la commune nouvelle de Porte des Pierres Dorées. La fibre déploie son réseau sur l'intégralité de notre territoire. Un an après Geopark nous avons été labellisé Pays d'Art et d'histoire. L'office de tourisme intercommunautaire qui vient de voir le jour peut s'appuyer sur ces labels pour promouvoir notre territoire. Sur ces dossiers, comme sur d'autres, nous travaillons en collaboration avec les intercommunalités voisines. Il en va ainsi pour la révision du SCoT, l'élaboration d'un plan paysages...

En économie, le travail a porté entre autres sur les zones d'activité: Viadorée voit la fin de la commercialisation du foncier. Les zones de Bagnols et Chazay sont lancées tandis que le travail se poursuit sur Theizé et les Chères.

Le schéma de la petite enfance a été aménagé pour s'adapter aux évolutions démographiques actuelles et pressenties. Conséquence: extension de la crèche de Chazay, et création d'une nouvelle crèche au sud d'Anse. En ce domaine il faut aussi s'adapter aux nouvelles attentes institutionnelles telles que la convention globale territoriale avec la CAF sans pour cela délaissier les actions habi-

tuelles comme le voyage des conseils municipaux juniors à Paris, ou la nuit de l'eau... Ces actions nous ont valu de se voir décerner le titre de Communauté de Communes « amie des enfants ».

La politique enfance jeunesse doit également s'adapter à la démographie avec l'ouverture d'un nouveau centre de loisir à Civrieux, mais aussi à l'évolution de la société avec une réflexion sur les 18-25ans.

L'habitat est aussi au cœur de nos préoccupations avec la mise en place d'un plan local de l'habitat dans le but d'adapter l'offre à la demande qualitativement et quantitativement. En termes d'aménagement de l'espace une charte qualité et cadre de vie est en cours de préparation.

Prendre en compte l'avenir de notre planète passe aussi par un « plan climat air énergie » et ses actions qui vont se déployer. D'ores et déjà nous veillons à l'amélioration de la collecte des déchets, et nous avons participé au lancement d'un projet de « centrale villageoise » portée par des citoyens, tout comme nous nous sommes engagés dans la création d'une agence locale de la transition énergétique appelée à apporter son aide à tous.

Dans le même esprit les déplacements sont à l'ordre du jour avec la mise en place d'un système de covoiturage expérimental à destination des gares d'Anse et Lozanne, par ailleurs nous nous sommes impliqués dans le débat sur le nœud ferroviaire lyonnais, tout comme nous abordons une réflexion engagée par l'Etat pour participer au SYTRAL. Plus concrètement un groupe d'étudiant planche sur les déplacements mode doux.



Outre ce que j'ai déjà évoqué en matière de tourisme une convention a été signée pour mettre en place un itinéraire pédestre reliant Chamelet à Anse en suivant l'Azergues et en connexion avec les sentiers préexistants. Par ailleurs, la communauté a permis la poursuite du concours des villages fleuris au sein des Pierres Dorées.

Dans le domaine agricole un travail de fond est engagé sur les friches agricoles et leur suivi. Des actions d'animation ont également été conduites telles participation à des forums et salons.

Pour le plus important de nos budgets: la voirie, en marge des très nombreux chantiers initiés et conduits tout au long de l'année, un audit a été engagé afin de mieux connaître l'état du réseau et d'optimiser son entretien.

Il en va de même pour le patrimoine immobilier avec une planification des travaux à venir: rénovation du gymnase de Val d'Oingt, puis celui de Chazay.

Et puis il y a les projets majeurs qui sont à la convergence de plusieurs de nos compétences:

- Bordelan à Anse pour l'économie, le tourisme, l'environnement
- Beaulieu à Morancé pour l'agriculture, l'œnotourisme, la culture et le patrimoine,
- Pierres Folles à Saint Jean des Vignes pour le tourisme la culture et l'interprétation de géologie beaujolaise dans le cadre du Geopark.

Le programme est dense et si la communauté est montée petit à petit en puissance, elle est aujourd'hui bien lancée, les nouveaux élus de mars 2020 seront tout de suite dans l'action.

Tout cela ne serait pas possible sans les personnels qui doivent s'adapter à toutes ces actions voulues par les élus. Un grand merci à eux.

La finalité est toujours de mieux vous servir, mieux servir le territoire, mieux servir notre communauté.

Merci à tous et bonne année 2020.

*Daniel Paccoud, Président.*